
Deliberazione del Consiglio Comunale

Adunanza Straordinaria Seduta di Prima convocazione

Comune di Finale Ligure
Provincia di Savona

Numero progressivo 64

L’anno duemilaventi il giorno ventitre del mese di Giugno alle ore 15:00 a seguito 
di regolare convocazione, si è riunito il Consiglio Comunale nella Sala delle Capriate - 
Oratorio  De'  Disciplinanti  –  P.zza  S.  Caterina  in  adunanza  Straordinaria  di  Prima 
convocazione previa notifica.

Fatto l'appello nominale risultano:

N. Nominativo Pres. Ass.

1 FRASCHERELLI UGO X

2 GUZZI ANDREA X

3 BRICHETTO CLARA X

4 CASANOVA CLAUDIO X

5 ROSA MARILENA X

6 VENERUCCI DELIA X

7 DE SCIORA FRANCO X

8 GATTERO OLGA X

9 RESCIGNO MASSIMO X

10 MAMBERTO CARLO X

11 SALPIETRO LAURA X

12 DALL'ARA DELFIO X

13 CERVONE PIER PAOLO X

14 GUALBERTI MASSIMO X

15 FASCIOLO CAMILLA X

16 CILETO TIZIANA X

17 GEREMIA MARINELLA X

Totale componenti:  Presenti: 14  Assenti: 3

______________________________________________________________

Assiste il Segretario Generale:  Dott.ssa Isabella Cerisola.

Il  Presidente Franco De Sciora assume la presidenza della presente adunanza 
Straordinaria e, riconosciutane la legalità, dichiara aperta la seduta. Scrutatori designati 
i Consiglieri signori:

         
______________________________________________________________

OGGETTO

Ordine  del  Giorno 
presentato con nota prot. 
n.  16311  del  18.06.2020 
dal Consigliere comunale 
Tiziana Cileto del Gruppo 
Consiliare  "Per  Finale" 
avente  a  oggetto: 
"Ripristino  funzionalità 
stazione  ferroviaria  di 
Finale Ligure".



N. 64

OGGETTO: Ordine del Giorno presentato con nota prot. n. 16311 del 18.06.2020 dal Consigliere 
comunale  Tiziana  Cileto  del  Gruppo  Consiliare  "Per  Finale"  avente  a  oggetto: 
"Ripristino funzionalità stazione ferroviaria di Finale Ligure".

IL CONSIGLIO COMUNALE

VISTO  l'Ordine del Giorno presentato dal Consigliere Comunale Tiziana CILETO 
del Gruppo Consiliare "Per Finale" in data 18/06/2020, Prot. N. 16311;

SENTITA la discussione come di seguito riportata;

PRESIDENTE
Passiamo all’ultimo punto  all’ordine  del  giorno,  ordine  del  giorno  presentato  con nota 
protocollo  16311  del  18/06/2020  dal  Consigliere  Comunale  Tiziana  Cileto  del  gruppo 
consiliare “Per Finale” avente a oggetto ripristino funzionalità stazione ferroviaria di Finale 
Ligure. A lei la parola consigliere Cileto. 

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO 
Se il porto è la porta d’accesso di Finale da una parte e verte in queste condizioni, l’altra  
porta d’accesso non è migliore. Ora, sicuramente è proprietà delle ferrovie come mi verrà 
detto, però io credo che siamo arrivati a un livello che bisogna iniziare in qualche maniera 
a far vedere che uno comunque si impegna e ....(parole non chiare).... bisogna cercare di  
dialogare, impugnare anche legalmente la situazione, però non possiamo più vivere in 
questa situazione. Allora la biglietteria di Finale è chiusa dall’inizio Covid, non è più stata 
riaperta, una delle macchinette per prendere i biglietti è chiusa dentro una stanza chiusa,  
quindi come stavo dicendo, l’altra è all’esterno e a volte non funziona. 
Abbiamo delle perdite di percolatura addirittura che arrivano dai bagni nel sottopasso ed 
anche solo passare di lì non sai mai se è pioggia, se è acqua o altro, perché sopra c’è 
proprio  la  fogna,  quindi  il  problema  altro  che  Covid  diventa  lì,  ed  è  in  un  degrado 
pazzesco. Ci si è fatta anche la campagna elettorale, abbiamo fatto anche tutti i Sindaci 
c’eravamo e c’era anche l’attuale… tutti i candidati Sindaci e c’era anche l’attuale Sindaco, 
e in questo momento il disagio è multiplo. È multiplo per i lavoratori che devono andare a  
lavorare fuori da Finale e hanno difficoltà enormi a prendere treni e quant’altro, per i turisti  
che anche se solo non arrivano con il biglietto, ripartire da Finale è capire come fare il  
biglietto; l’aspetto è veramente in condizioni non mi piace più neanche dire terzo mondo 
perché siamo in una situazione veramente di degrado che è pauroso e oltretutto siamo in  
un momento in cui le nostre autostrade non è che stanno proprio tanto bene bene, ancora 
oggi è bruciato un camion in autostrada, è stata bloccata l’autostrada di nuovo per ore. Il 
treno sarebbe il modo migliore per arrivare a Finale perché non porterebbe aumento delle 
macchine, perchè... sarebbe la via da incentivare, anzi quasi esclusivamente. 
Certo che il numero di treni li mette Trenitalia, sicuramente però in questo momento lo 
stiamo abbandonando, qualcosa va fatto, qualcosa va impugnato perché non possiamo 
non parlarne, non possiamo stare nel silenzio e accettare questa situazione com’è. Quindi 
dobbiamo chiedere alle Ferrovie una posizione chiara, perché la bellezza dai tempi del film 
"la  Spiaggia",  la  stazione di  Finale era l’entrata bella  a  Finale.  Beh quella  stazione è 
rimasta  uguale  a  quei  tempi,  gli  stessi  ....(parola  non  chiara)...,  le  stesse  scale  è 
quant’altro  ma  anche  la  stessa…  non  è  più  neanche  stato  ristrutturato  nulla,  credo 
neanche  i gabinetti da allora e quindi dobbiamo per forza impegnarci tutti ad attivarsi con 
Trenitalia,  a  sollecitare  il  più  possibile  e  inviare  questa  mozione,  ma  non  perché  la 
mozione che presento, cioè far vedere e sapere, lo saprà ma con tutto quello che c'ha da 



fare magari la Regione Liguria la piccola stazione di Finale interessa poco, però dobbiamo 
spingere affinché ci sia un adeguamento civile. 
Nessuno vuole la stazione di Montecarlo, ma qui non è veramente, magari uno, però qua 
non abbiamo proprio…Ma io penso che se ci andasse l’ufficio di igiene, il semplice ufficio  
di igiene mentre ci sono i cittadini che stanno per prendere il treno, ma l’avrebbe chiusa,  
non ci va, non ci va nessuno è lasciata lì perché se solo andassero a fare dei controlli non 
può neanche fermarci più un treno a Finale, si fermano per obbligo e per necessità. Quindi 
impegniamoci tutti veramente per cercare di fare qualcosa perché qua il turismo che in 
questo momento ha le sue criticità Covid, ha le sue criticità autostradali, anche arrivare 
con il treno è impossibile ma ancora più ripartire perché non c’è manco una biglietteria,  
insomma qualcosa dobbiamo provare a fare, anche se ripeto non è nostra proprietà, ma 
non  fa  niente.  Finale  l’amministriamo  e  dobbiamo  cercare  di  spingere  in  qualunque 
maniera per avere una ferrovia e una stazione decente. Grazie. 

Alle ore 18,25 esce l'Assessore Marilena ROSA mentre parla il Consigliere Cileto.
Sono presenti il Sindaco e n. 12 Consiglieri comunali.

Alle ore 18,27 rientra l'Assessore Marilena ROSA mentre parla il Consigliere Cileto.
Sono presenti il Sindaco e n. 13 Consiglieri comunali.

PRESIDENTE
Grazie. Consigliere Geremia voleva dire qualcosa anche lei a proposito. 

CONSIGLIERE MARINELLA GEREMIA 
Sento un po’ qual è l’intenzione dell’Amministrazione. Certamente qualcosa bisogna fare 
perché comunque il  Sindaco è vero che non è proprietà comunale,  ma ha il  compito 
comunque di controllare il  territorio del suo Comune. Quindi avere una stazione che… 
domenica tutti e due le macchinette appunto non funzionavano, i bagni erano chiusi, la 
biglietteria  chiusa,  quindi  sono  veramente  situazione  con  le  code  in  autostrada,  non 
possiamo pensare che la gente… cioè veramente sono i turisti qua come fanno a venire? 
Prendere  la  macchina  vuol  dire  rimanere  incolonnati  o  all’andata  o  al  ritorno,  i  treni 
versano  in  questa  situazione,  quindi  io  vorrei  qualche  cosa  di  forte,  cioè  ci  vorrebbe 
veramente un segnale forte per far capire che questa situazione non può più continuare.  
Non so cosa avete intenzione di fare. 

PRESIDENTE
Diamo la parola all’assessore Guzzi. 

ASSESSORE ANDREA GUZZI 
Sì,  dunque  la  maggioranza,  l’Amministrazione  è  assolutamente  d’accordo  con  questo 
documento  presentato  dal  consigliere  Cileto.  Alcuni  giorni  fa  utenti,  residenti  hanno 
segnalato la cosa, il disagio anche all’Amministrazione, abbiamo attraverso i nostri rapporti 
istituzionali  parlato direttamente con i  referenti  dell’organizzazione delle biglietterie e la 
signora... il funzionario delegato ci ha risposto che stanno riprendendo in tutta la Liguria,  
quindi non è solo la stazione di Finale, ma in tutte le stazioni della rivira, tutti i piani di  
riapertura delle biglietterie, anche loro legate a delle direttive circolari loro interne, legate al  
Covid e ha garantito che i primi giorni di luglio, quindi tra una decina di giorni al massimo 
anche la nostra sarebbe stata riaperta. Mi ha riferito che anche regione Liguria, sollecitata 
da  alcune  Amministrazioni,  sentite  alcune  Amministrazioni,  ovviamente  aveva  fatto 
pressioni all’Ente, e questi nella giornata proprio di oggi, di martedì, o mercoledì avrebbero 
inviato una relazione, una nota con un cronoprogramma di queste riaperture. 
Noi ci siamo detti, nel frattempo poi è arrivata anche la mozione, quindi ci siamo detti che 
avremmo fatto eventualmente anche come Finale a firma del Sindaco un sollecito, proprio 
andando  incontro  questa  vostra  richiesta  che  ripeto  condividiamo  e  la  costruiremo 



sicuramente  domani  o  dopo,  ripeto  forse  superata  spero  dalla  relazione  che  loro  nel 
frattempo avranno già  depositato  in  regione e che ci  faremo dare da regione Liguria. 
Quindi l’attenzione è alta ed anche noi come chiedete siamo d’accordo, faremo la nostra 
parte nell’evidenziare questo enorme disagio, per tutta la regione non solo per il nostro 
Comune, ma direi che un pessimo biglietto da visita quello che stiamo offrendo ai nostri 
turisti, quindi condividiamo. 

PRESIDENTE
Perfetto possiamo metterlo… Ah scusa.... Consigliere Gualberti. Consigliere Dall’Ara. 

CONSIGLIERE DELFIO DALL’ARA 
Ad oggi l'unica biglietteria aperta è quella della stazione Savona. Sono tutte chiuse, da 
Varazze fino ad Andora… Se vuoi comprare un biglietto lo compri al bar, e se vuoi un 
biglietto alla lunga intercity lo devi fare online. 

CONSIGLIERE LAURA SALPIETRO 
Sì, ho capito però c’è un degrado che… mi dispiace che in prima linea ci sia… 

PRESIDENTE
Consigliere Salpietro. 

CONSIGLIERE LAURA SALPIETRO 
Mi dispiace che in prima linea ci siano i proprietari del bar o chi lo gestisce che  devono 
soccombere tutte queste cose, perché poi i bagni sono chiusi, la stazione è lasciata là,  
così, quindi una soluzione bisogna trovarla veloce, velocissima, anche se di  veloce come 
abbiamo detto prima non c’è niente, però prende veramente l’ansia. 

CONSIGLIERE MASSIMO GUALBERTI 
Volevo solo dire, a parte il problema della biglietteria che forse può essere determinato 
dalla situazione pandemica, insomma questo è un aspetto diciamo che spero sia risolvibile 
entro breve tempo perchè come ricordava, in effetti è assurdo che uno non possa fare un  
intercity arrivando in stazione, se hai dimenticato di farlo via online sei fregato. Però volevo 
ricordare che per l’aspetto legato al degrado e quant’altro, un ordine del giorno l’avevamo 
già  proposto  un  anno  fa,  le  rassicurazioni  erano  state  molte,  si  immaginava  che  la 
direzione regionale, la diocesi, non so quant’altro sarebbe intervenuta, potremmo andare a 
recuperarti quel giornale, non è stato fatto nulla per ora. 
Avevamo proposto ovviamente lo dico solo come come dire contributo alla discussione, di 
seguire l’esempio di località turistica di altro, cioè rispetto come la nostra, come Forte dei  
Marmi  che  per  ottenere  come  dire  un  trattamento  di  favore  e  per  intervenire  anche 
nell’aspetto progettuale aveva contribuito Forte dei Marmi al finanziamento dei lavori di 
ristrutturazione,  con  ciò  ottenendo  quindi  anche  un  percorso  più  favorevole 
nell’ottenimento di questo necessario e indispensabile ristrutturazione. Lo avevamo detto, 
avevate sostenuto che ciò non fosse possibile, lo ripropongo, lo rimetto all’attenzione della  
discussione, quest’anno è trascorso invano. 

PRESIDENTE
Possiamo votare l’ordine del giorno così come lo hai scritto. Attivarsi presso trenitalia per 
sollecitare  rispetto  degli  impegni  sulle  funzionalità  del  decoro  della  stazione  di  Finale 
Ligure.  Inviare  la  presente  mozione  alla  regione  Liguria,  alla  provincia  di  Savona 
chiedendo il  loro supporto per  l’adeguamento della  stazione di  Finale Ligure.  Bisogna 
votarlo. Si. Lo votiamo. 
Chi è favorevole? 
Contrari? 
Astenuti? 



Abbiamo finito. Buona serata.

Dopodichè,

IL PRESIDENTE

pone in  votazione,  per  alzata di  mano,  l'Ordine  del  Giorno presentato  dal  Consigliere 
comunale Tiziana Cileto del Gruppo Consiliare "Per Finale".

Indi, 

IL CONSIGLIO COMUNALE

con voti unanimi, resi ed espressi per alzata di mano dal Sindaco e da n. 13 Consiglieri  
presenti (Andrea GUZZI, Clara BRICHETTO, Claudio CASANOVA, Marilena ROSA, Delia 
VENERUCCI,  Franco  DE  SCIORA,  Olga  GATTERO,  Laura  SALPIETRO,  Delfio 
DALL'ARA, Massimo GUALBERTI, Tiziana CILETO, Pier Paolo CERVONE e Marinella 
GEREMIA)

A P P R O V A   il suddetto ordine del giorno 

Il che 
IL PRESIDENTE

accerta e proclama.

Indi,  verificato  l'avvenuto  esaurimento  degli  argomenti  iscritti  all'ordine  del  giorno,  il  
Presidente dichiara chiusa la seduta.
Sono le ore 18,36.

Il presente verbale viene letto e sottoscritto.

Il Segretario Generale
F.to  Dott.ssa Isabella Cerisola

Il Presidente
F.to  Franco De Sciora

Documento  informatico  firmato  digitalmente  ai  sensi  del  T.U.  445/2000 e  del  D.  Lgs.  
82/2005 e rispettive norme collegate


